



MARIO ANDRADE CERVANTES

Hidrocalído 19/abril/2013 Para los integrantes de la comunidad universitaria es un honor la distinción que se hace a nuestra Casa de Estudios al ser sede de la Primera Sesión Ordinaria 2013 del Consejo Regional Centro Occidente (RCO) de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). Con un gran gusto, recibiremos este día, en el Campus Sur de la Universidad Autónoma de Aguascalientes (UAA), a nuestros pares de 22 Instituciones de Educación Superior (IES) de Colima, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Nayarit y Aguascalientes. Asimismo, tendremos el privilegio de que inaugure los trabajos el Ingeniero Carlos Lozano de la Torre, Gobernador del Estado. Quienes tenemos la valiosa encomienda de conducir la educación superior en esta región del país, estamos de acuerdo en que es fundamental que el Estado mexicano busque, como una prioridad ineludible, el desarrollo humano integral de los jóvenes a través del aprendizaje y el impulso a la excelencia académica. Por ello, promovemos y aplaudimos las acciones que nacen a partir del consenso democrático y tienen como fin garantizar un mejor desempeño en materia educativa. En la RCO de la ANUIES, día a día refrendamos un compromiso permanente con el desarrollo de la educación superior, el cual se hace efectivo al participar de forma activa en la definición de nuevas estrategias e instrumentos que nos permiten vigorizar el sistema educativo mexicano y el desarrollo democrático de nuestra nación, con el fin de conducir al país hacia un futuro más próspero, con mayor equidad social, la cual debe reflejarse en mejores condiciones de acceso a la educación y a la cultura. Los integrantes de la ANUIES elaboramos el estudio *Inclusión con responsabilidad social: Una nueva generación de políticas de educación superior*. Entre otros puntos fundamentales, este documento habla sobre la necesidad de “destinar un monto mínimo de financiamiento a las Instituciones Públicas de Educación Superior –al menos equivalente al 1.5 por ciento del PIB– lo que permitirá superar los rezagos que enfrenta México con relación a la cobertura, la calidad, la equidad y la pertinencia de la educación superior, en un horizonte de planeación de mediano plazo”. Para alcanzar, en el año 2022, una cobertura de educación superior equivalente al 60 por ciento, al igual que una inversión de recursos económicos sin precedente, para alcanzar esta meta, es fundamental impulsar una nueva generación de políticas públicas que tengan como destino la consolidación del desarrollo de universidades públicas, centros de investigación y las diversas Instituciones de Educación Superior del país. En la RCO de la ANUIES, estamos trabajando con total decisión en esta tarea, promoviendo una visión, en materia de educación superior, que corresponda a las aspiraciones nacionales, satisfaciendo las diversas necesidades que se generan en el contexto regional y local, sin perder de vista una perspectiva nacional integral, que conviva con las mejores prácticas de desarrollo a nivel global, y cuente con el rigor puntual de los pasos a seguir en el corto, mediano y largo plazo. En la UAA promovemos un renovado compromiso interinstitucional en materia de educación superior, desarrollo científico y tecnológico, con el fin de consolidar redes de trabajo académico y compartir mejores prácticas administrativas, que impulsen con mayor fuerza la extensión universitaria, la vinculación con la sociedad y la movilidad académica de investigadores, profesores y estudiantes. La educación superior de calidad es un sólido medio para brindar al país la perspectiva del desarrollo integral y de largo alcance que necesitamos. Los universitarios invitamos a la sociedad a asumir, junto a nosotros, el compromiso de mejorar el panorama de México, avanzando siempre hacia la excelencia académica.